
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 前回（8月 5日）の報告 
 
１．ソング 

国歌「君が代」 
ロータリーソング「奉仕の理想」 
 

２．ビジター紹介 

なし 
 

３．会長の時間 

今年の尼崎南ロータリー村プロジェクト委員会は池邉直前会長が常任委員長、平川委員長、 
杉村副委員長に、その他 8 名のメンバーで行っています。 
青少年奉仕の一環で行われているこの行事ですが、武田会員が会長・堀田会員が幹事を務めていた、 
2004~05 年度からの始まりです。 
平井会員のつてで京都市役所前の本能寺会館で、クーラーのきいた部屋から祇園祭を鑑賞し、 
そして夜は加茂川の床料理を楽しむ事となりました。 
ですがこの祭りは午前中に終わってしまい、夜まで何をするか？悩んだ末に武田会員のつてで、 
製薬大手の武田薬品の薬草園を見学に行く事となったそうです。 
そして、そこの帰りにお土産として黒米を少しずつ貰ったそうで、帰って赤飯にして食べたら大変 
好評で、好奇心の強いメンバーで田んぼを一反借りて作ってみようかという事になったそうです。 
ちょうどその当時、福田会員が今のロータリー村で北神菜園大学をしていて、そこが使えるとなって、 
計画は膨れるばかりとなりました。 
早速、薬草園で種をもらい一反分の素を作りましたが、本格的に動き出したのは佐々木会員の会長時代
からのようです。 
最初にもらった種は原種で繁殖力の強い長粒種で、タイやカンボジアなどで採れる粒の長いコメだった
ようです。 
私が入会したのは宮崎会員のお父さんが会長時代の 2007 年で、その当時は今よりももっと上の方で 
行っていて、設計事務所を経営していた小林会員や佐々木会員らが水道を引き、ハウスを建てるという
話まで出ていましたが、予算の関係でポシャリました。 
何も問題が無かったように行われていましたが、少しずつ発生します。 
稲刈りをして一粒二粒残っただけで繁殖力の強さから次の年にも一本二本と黒米の稲が出てくるそう
で、白い米が作れなくなるという田んぼの迷惑を考え長粒種から繁殖力の劣る短粒種に変えました。 
因みに赤飯を作るのに、長粒種でしたら一合の白御飯に小さじ一杯、短粒種でしたら大さじ一杯 
要るようです。 
しかしその後、黒米が脱穀にかけて 1 粒でも機械の中に残ってしまうと、次に脱穀する白米に混ざって
しまい、ご飯が赤く炊けてしまうという問題が発生し、晴耕園の谷さんに迷惑をかけるわけにも 
いかず、混ざっても色が変わらないもち米に変える事となりました。 
もち米に変えて困る事は売値がどうしても安くなり、赤字になる事でした。 
因みに黒米なら 1Kg1,000 円もらえるところ、もち米でしたら 500 円にしても少し高めです。 
一度に 450 キロほど作っていたので、20 万円以上の減収となります。 
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「 この頃感じている事 」 
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「 ミニ.コンサート 」 

十川裕加 氏 

内藤 会員 



しかし、社会奉仕活動の一環で、次代を担う青少年たちと「米づくり」の実践を通じ、米づくりを中心とした 
日本文化を知る事や人類の生存の原点である「食」と「環境」を考えるきっかけ作りを行うことを目的としている 
ことから、クラブで毎年予算を組み、継続することとなりました。 
遊び心から始まったこの事業、それぞれの得意分野を生かし、一つの奉仕事業とするあたり、素晴らしいと 
思いませんか？ 
皆も仲間と一緒に遊び心から何か新しいものを作り出すのも楽しいのではないかと思います。 
6 月 13 日（日）今年も神戸市北区道場町にある晴耕園において、神主さん、近藤さんの採納の儀から始まる 
行事を行い、もち米の田植えを行いました。 
稲刈りは 9 月を予定し、コロナが収まっていれば年末に餅つきを行います。 
出来るだけ多くの会員の参加を期待しています。 
 

４．今月の誕生日・結婚記念日 

誕生日 

会 員 平川昌哉会員、黒田佳治会員、越智有一会員、黒田俊一会員、川岸邦充会員 

ご夫人 杉村美香様、越智美由紀様、武田邦子様、西原絵美様、東本美幸様、島谷由佳様 

結婚記念日 いらっしゃいません 

 
５．幹事報告 

〇他クラブ例会休会のお知らせ 
・西 宮RC：8 月 03 日、8 月 10日→ZOOM によるオンライン例会 

8 月 17 日→休会 
8 月 24 日→ガバナー公式訪問「ハイブリッド例会」 
8 月 31 日→ZOOM によるオンライン例会  

・尼崎北RC：8 月 13 日→休会 
〇南ロータリークラブですが 8 月 5 日に予定しておりました、理事会懇親会は延期となりました。 

まん延防止が開けたら決行したいと思っております。 
〇8 月 12 日、来週は例会休会になっておりますのでお間違えの無いようにお願い致します。 
〇8 月 28 日に地区補助金事業の「ＬＧＢＴｓ虹コン」を予定しております。 

その出欠を次回 8 月 19 日の例会でお伺いします。皆さん出来るだけ参加をお願い致します。 
 

６．委員会報告 

なし 
 

７．同好会報告 

なし 
 

８．出席報告 

会 員 数 
31 名 出席対象者数 29 名 出席者数 24 名 欠席者数 5 名 

出席率 82.76％ 前々会補正 92.31％ 

本 日 の 欠 席 東本、堀田、黒田（俊）、杉村、染谷、安澤、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ なし 

 

８．8月のロータリーレート 1 ドル＝110円 

 

９．スピーチ 

「生まれ育ったまち 杭瀬」 
 
宮﨑 会員 
 
 
 
 
 
 
 

  



＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊本当に暑い日が続きますが、皆さん、身体には気をつけて下さい。 
オリンピック、毎日が感動です。 ························································· 徐 会 員 

＊コロナワクチン、逃げ切るつもりでしたが、 
諸事情で許してもらえず予約しました。キャン！！ ·········································· 川 口 会 員 

＊妻の誕生日のお祝い、ありがとうございます。 ·············································· 武 田 会 員 
＊またまた、マン防に入ってしまいましたね、まわりで少しずつ感染者が出て、 
おとなしくしないと、という気がしてきました。 ··············································· 内 藤 会 員 

＊オリンピックゴールドで日本国歌が流れるのがとてもうれしく思っています。 
ゴールドメダリストの選手がマスクをしているので彼らの歌が聞こえないのが残念です。 ············· 山 本 会 員 

＊誕生日のお祝いありがとうございます。 
まだ現役で仕事しています。早くやめたいです。 ··········································· 黒田（佳）会員 

＊ニコニコ 7月予算達成です。8月もよろしくお願い致します。 ·································· 小 島 会 員 
＊お誕生日プレゼントありがとうございます。 ················································· 越 智 会 員 
＊髙岡さん、先日はごちそう様でした。又お願いします。 ······································· 芝 会 員 
＊昨日から次男のインターハイで、新潟県の糸魚川市に行って来ます。 
最後の夏、精一杯がんばってもらいます。応援がんばります。 ································· 西 原 会 員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊暑い日が続きます。皆様ご自愛下さい。 ·················································· 川 口 会 員 
＊暑いですね ········································································· 平 井 会 員 
＊本田さん、先日はありがとうございました。 ················································· 釜 田 会 員 
＊武田先生ご忠告ありがとうございます。 
今後共御面倒をおかけしますがよろしくお願い致します。 ···································· 山 本 会 員 

＊変異株のコロナ患者さん増えています。感染力強いので感染予防しっかりして下さい。············· 黒田（佳）会員 
＊お盆で段々忙しく暑いです。 ··························································· 波 多 会 員 
＊遅刻しました。すみません。 ···························································· 久 木 元 会 員 
＊フレンドシップ７月予算達成です。８月もよろしくお願い致します。 ······························ 小 島 会 員 
＊本日所用のため最後の 5分間退出いたします。宮﨑さんごめんなさい。 ························ 吉 田 会 員 
＊R３年８月１日より、わが故郷“尾道”の観光大使に就任しました。（笑） 
みなさん、コロナ禍ではありますが是非尾道におこし下さい。… ································ 島 谷 会 員 

＊今月、私５５才…、娘・愛々１１歳…、生きねば！！ ·········································· 平 川 会 員 
＊先月、結婚記念日のお花、ありがとうございました。·········································· 宮 﨑 会 員 
＊猛暑の中おつかれさまです。 
熱中症、感染、台風９号、対策を頑張りましょう。 ············································ 本 田 会 員 

 
 
 


